



環境にも優しく、ライフスタイルの質も豊かにするためのヒントを学ぶ

午前中は、環境省  
TEAM MATEひろしま学習・交流会(第3回)  
③教材ツール体験

施しました。家にある食品で食べる予定が無いものを参加者に持参してもらい、全部で14キログラム集まりました。集めた食品は、広島市社会福祉協議会に寄付し、必要な方に使っていただきます。

（脱温暖化センターひろしま）

（デコ活・二酸化炭素を減らす脱炭素（Decarbonization）と、環境に良いエコ（Eco）をかけ合わせた新しい言葉。）



分科会③仲間が作った教材を学び合う

令和6年12月14日、令和6年度新規推進員養成研修を受講した11団体28人に、広島県から「地球温暖化防止活動推進員」が委嘱されました。

近年、学生の研修会への参加が多く、今年度は呉工業高等専門学校の学生が研修に参加し、自らが企画した事業を実践しました。若い世代への啓発だけでなく、就職活動における自己PRとして、また社会人になった時にこの経験を活かしてもらいたいと思います。

28人の推進員には、地域における温暖化防止のための情報提供や普及啓発活動、地球温暖化対策地域協議会のマネジメントなど、今後の活躍を期待します。

#### 【新規推進員が企画・実践した事業テーマと主な内容】

##### ①ごみの分別・減量

くれ環境市民の会、エコINNくろせ、か



新たに誕生した28名の推進員

んきょう会議浮城、呉工業高等専門学校、一般社団法人ループ・ラボひろしまが取り組みました。ごみの分別について考える学習活動や、生ゴミの排出量を減らすための堆肥化の普及啓発、各家庭での雑紙類の処分方法に関する調査などを行いました。

##### ②食品ロスの削減

大崎上島けんこう文化の島づくり協議会が取り組みました。町内の高校生と一緒に、食品ロス低減や地産地消を意識した商品を考案しました。

##### ③普及啓発

脱温暖化ネットおんど、布野の食と脱温暖化を考える会、坂町公衆衛生推進協議会、有限会社藤岡保険コンサルタント、一般社団法人地域QOL研究所が取り組みました。海辺教室やワークショップ、イベントでの展示やノベルティの配布を通じて、環境の大切さを伝えました。

（脱温暖化センターひろしま）

## 脱温暖化推進員フォーラム 2005

# 活動や課題・情報などを共有 分科会でこれからの活動のあり方を考える

2月7日にエールホールA館6階RCC文化センター（広島市）にて、「脱温暖化推進員フォーラム2025」を開催しました。

このフォーラムは、互いの活動や課題・情報などの共有および交流を通じて、これから活動のあり方を一緒に考え、実践活動の輪を広めていくことを目的に開催するものです。地球温暖化防止活動推進員や地球温暖化对策地域協議会など、県内各地で温暖化防止活動に取り組む24団体が参加しました。

午前中は、環境省  
TEAM MATEひろしま学習・交流会(第3回)  
③教材ツール体験

デ「活応援隊」の金井大樹さんに、「デコ活」との連携によるライフスタイル変革の可能性について」と題して、生活がより豊かに、より自分らしく快適・健康でいられる取り組みが重要であることなど、これらの活動の

ヒントとなる情報をお話しいただきました。午後からは3つの分科会を実施しました。

①アイデア発想ワーク  
ショップ



分科会②体験したプログラムの感想を述べ合う

# 住宅断熱DIY研修を体験

TEAM MATEひろしま学習・交流会

1月23日に、TEAM MATEひろしま学習・交流会（第3回）「住宅断熱DIY」を開催し、7団体16人とうち工診断士5人が参加しました。

今回の学習・交流会は、住まいに関するエネルギー使用量の削減を目的に、ホームセンターで手に入る安価で取り扱いやすい材料を

講演では、DIYアドバイザー関西の坂口光正さん、高田篤さんを講師にお迎えして、DIYアドバイザー関西が実施した「省エネやCO<sub>2</sub>削減につながるDIYの事例紹介」を聴講しました。住まいの中で、熱の出入りが

実習では、手軽な取り組みで効果を得る実施例として、簡易内窓キット組み立て、窓遮

熱の移動を抑えられることがわかりました。

また、ポリカーボネート中空板やプラスチックダンボーの性質を説明してもらいました。



省エネやCO<sub>2</sub>削減につながる事例紹介（上）、簡易内窓づくりを体験（下）

がらそれらの違いを体感することができます」と初めて知った「だいたいの費用や実践の仕方が分かつて良かつた」「明日ホームセンターがわかりました。

参加者は、「D-Yで内窓ができる」と初めて知った「だいたいの費用や実践の仕方が分かつて良かつた」、「明日ホームセ

ターに行く予定です」などの感想がありました。

今回の学びや体験を、各協議会で実施する住宅断熱DIYに繋げる活動に活かしてもうたいと思います。（脱温暖化センターひろしま）